

Extrait du École changer de cap

<https://www.ecolechangerdecap.net/spip.php?article176>

Association Française de Promotion de la Santé Scolaire et  
Universitaire

# **Appel pour une véritable politique de santé en faveur des adolescents**

- Français - Politique et Ecole 2013 -

Date de mise en ligne : mercredi 15 février 2012

---

**École changer de cap**

---



A l'initiative de la Société Française pour la Santé de l'Adolescent, l'Association Française de Promotion de la Santé Scolaire et Universitaire, la Fédération des Espaces Santé Jeunes, Points Jeunes Association Recherche et Formation, la Commission Adolescent de la Société française de Pédiatrie,

Les soussignés, professionnels des secteurs sanitaire, social, éducatif et psychologique, lancent cet **appel pour une véritable politique de santé en faveur des adolescents**.

Si la majorité des adolescents va bien, c'est aussi l'âge de l'apparition d'un large champ de symptômes et de troubles, du mal-être au suicide, de la conduite d'essai à la prise de risque fatale. Cet éventail du normal au plus pathologique doit être entendu et décrypté, accompagné et si besoin pris en charge de façon spécifique.

Après 3 décennies d'avancées importantes en matière de santé des adolescents, dont les Maisons des Adolescents sont un des exemples de réussite, nous sommes entrés dans une période de remise en cause inquiétante.

Plusieurs signaux viennent confirmer cette régression en matière de soins destinés aux adolescents :

- **en termes de moyens préventifs** : sous-développement chronique de la santé scolaire, insuffisance de moyens pour la prévention en matière de sexualité et de contraception, fermetures d'Espaces santé jeune et de Point Accueil Ecoute Jeunes ...
- **en termes de moyens curatifs** : absence d'unités de médecine de l'adolescent hospitalière et/ou ambulatoire sur une grande partie du territoire, fermeture programmée de lits voire d'unités notamment par non remplacement des départs en retraite ...
- **en termes de référentiel** : abandon de la notion de prise en charge globale, au profit de soins spécialisés, morcelés ; approches centrées sur les comportements, réponses éducatives voire sécuritaires dont les objectifs répondent plus à des objectifs médiatiques que la santé et le bien-être des adolescents

Le travail pluridisciplinaire au quotidien auprès des adolescents nous conduit au contraire à réaffirmer, en matière de santé des adolescents :

## Appel pour une véritable politique de santé en faveur des adolescents

---

- **l'importance de l'abord global de l'adolescent**, tant cette période de transformations physiques, psychiques et sociales s'accommode mal des frontières entre normal et pathologique, entre psychiatrique, somatique, et socio-éducatif
- **la nécessité de considérer l'adolescent comme l'interlocuteur central et autonome**, tout en soulignant la place des parents
- **la nécessité d'avoir des structures de soins spécifiques et adaptées** dans lesquelles les adolescents se sentent reconnus

C'est pourquoi les signataires de cet appel demandent :

- une véritable politique de prévention allant au plus près des besoins des jeunes
- maintien et développement des structures d'écoutes et d'accueil sur l'ensemble du territoire
- renforcement des services de santé pour les élèves et les étudiants
- des moyens suffisants pour la prévention et la planification familiale adaptée aux adolescents
- une véritable politique de soins centrée sur les adolescents
- formation des professionnels de santé à l'abord spécifique des adolescents
- développement de lieux de soins ambulatoires et hospitaliers dédiés, permettant à la fois de délivrer des soins de qualité aux adolescents et également de faire progresser la recherche

L'appel est à la signature sur le [site de la SFSA](#). Signez et faites signer, de façon à peser tant au niveau local que national dans le débat et les orientations de la politique de santé à destination des jeunes.